



Ottawa, Canada.

Volume 4, N° 18
(Hebdomadaire)

le 5 mai 1976

| | |
|--|---|
| "Le Plan des jeux" a ouvert la voie à de futurs champions canadiens | 1 |
| Le "Marathon", véhicule électrique de fabrication canadienne | 4 |
| Nouvelles techniques de traitement du cancer | 4 |
| Tournée théâtrale en Europe | 5 |
| Le rapatriement de la Constitution du Canada | 5 |
| Un monument historique à Gaspé | 6 |
| "The Violin", un message d'amour | 6 |
| Restaurants historiques | 6 |
| Réouverture du Musée des beaux-arts de Montréal | 7 |
| Le coût du bilinguisme est-il trop élevé? | 7 |
| Nouvelle station de satellite | 8 |
| Visite du premier ministre de la Belgique | 8 |
| Des bovins du Canada en Inde | 8 |
| Fermeture de la pêche du sébaste | 8 |

"Le Plan des jeux" a ouvert la voie à de futurs champions canadiens

Si "le Plan des jeux" a été institué en 1973 pour remédier à la faiblesse du Canada sur la scène internationale du sport, il faut quand même admettre que le Canada avait déjà connu quelques succès dans ce domaine. Admiré du monde entier, Percy Williams remportait en 1928 deux médailles d'or; Barbara Ann Scott en gagnait une autre, vingt ans plus tard, pour sa remarquable performance en patinage; Nancy Green cueillait la sienne en 1968 grâce à sa maîtrise extraordinaire du ski alpin; et tout récemment, Kathy Kreiner se classait championne dans la même discipline aux Jeux d'Innsbruck.

Il y eut encore d'autres succès. Pourtant, au terme des Jeux olympiques de Mexico, en 1968, une conclusion s'imposait: en dépit de brillants exploits occasionnels, le niveau d'ensemble des athlètes canadiens était faible. Il ne fallut pas chercher longtemps les solutions à ces piètres résultats sportifs. Un financement insuffisant ou nul devait bientôt faire place à des programmes précis de subventions permettant de former, dans tous les sports, non seulement des participants mais de véritables compétiteurs.

Il fallait d'abord motiver les athlètes, et concevoir à leur intention des programmes d'entraînement rigoureux qui seraient correctement appliqués. D'énergetiques programmes de formation pour les entraîneurs comme pour les athlètes s'imposaient. Enfin, il fallait permettre aux uns et aux autres de participer au plus grand nombre possible de compétitions. De cette façon seulement ils pourraient se faire connaître sur la scène internationale.

Pour atteindre ces buts, les fédérations sportives nationales chargées de la formation des athlètes, conjuguèrent leurs efforts, en 1973, avec ceux de l'Association olympique canadienne et des gouvernements fédéral et provinciaux, et mettaient sur pied "le Plan des jeux".

Organisation technique

Financé, d'une part, par les gouvernements fédéral et provinciaux et, d'autre

part, par le secteur privé, "le Plan des jeux" comprend un comité de coordination pour l'élaboration des politiques et les prises de décisions, et un comité technique pour la mise en oeuvre des stratégies. L'un des hommes les plus actifs du comité technique est indiscutablement son gestionnaire, M. Roger Jackson, qui est aussi directeur suppléant de Sport Canada, organisme qui relève de la Direction du Sport amateur et de la Santé au ministère fédéral de la Santé et du Bien-être social.

Ancien compétiteur aux Jeux olympiques, Jackson remportait la médaille d'or internationale, section rame, à Tokyo en 1964, avec George Hungerford; il a représenté le Canada à Mexico et à Munich ainsi qu'à plusieurs autres compétitions internationales. Nanti d'un doctorat en éducation physique et en physiologie, obtenu alors qu'il poursuivait son entraînement, il fait aussi parti du Temple de la renommée du sport au Canada.

Au comité technique du "Plan des jeux", il travaille de concert avec Geoff Gowan, directeur technique de l'Association canadienne des entraîneurs, et Imre Szabo, vice-président (aspects techniques) de l'Association olympique canadienne.

Objectifs

"Le Plan des jeux" ne vise pas l'acquisition de médailles d'or à une compétition donnée. Il s'attache plutôt à former des compétiteurs de calibre international capables de se classer lors de compétitions futures. Il reconnaît que les sportifs amateurs du Canada n'obtiendront les résultats escomptés qu'à l'aide de programmes individuels de perfectionnement, d'entraîneurs mieux qualifiés, d'une formation personnelle rigoureuse des athlètes et de compétitions plus nombreuses.

L'un des éléments-clés du "Plan des jeux" est le système de classification des athlètes qui permet de repérer les sportifs les plus prometteurs.

Depuis 1973, en collaboration avec les fédérations sportives nationales,

Les grands espoirs de 1976

Les jeux d'hiver ont toujours été le terrain de prédilection des sportifs canadiens. Toutefois, cette année, le pays mise beaucoup sur les Jeux de Montréal. L'atmosphère d'enthousiasme et d'encouragement qui règne ici ne peut que contribuer à donner confiance à nos champions. Le programme de conditionnement physique, "le Plan des jeux", a d'ailleurs été mis sur pied, à cette fin.

Des 474 médailles d'or, d'argent et de bronze, combien resteront chez nous? Nous avons sélectionné pour vous quelques-uns des plus grands espoirs canadiens. Se classeront-ils comme nous l'espérons? En tous cas, ils sont à surveiller.